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Niederschrift 
 
über die 5. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, 
Klimafolgeanpassung und Umwelt der Stadt Schortens 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Sitzungstag: 
 

Donnerstag, 23.11.2023 

Sitzungsort: 
 

Bürgerhaus Schortens, 
OG, Raum 3 
 

Sitzungsdauer: 
 

17:00 Uhr bis 18:00 Uhr 

Anwesend sind: 
  
Ausschussvorsitzender  
RM Uwe Burgenger  
  
Ausschussmitglieder  
RM Heide Bastrop  
RM Udo Borkenstein  
RM Martin von Heynitz  
RM Kirsten Kaderhandt  
RM Jörg Wächter  
  
stv. Ausschussmitglieder  
RM Ingbert Grimpe Vertretung für Herrn RM Axel Homfeldt 
RM Heino Putzehl Vertretung für Herrn RM Christian Berner 
RM Carsten Thomsen Vertretung für Herrn RM Marc Lütjens 
  
Grundmandat  
RM Werner Conrad  
  
Von der Verwaltung nehmen teil:  
Erster Stadtrat Karsten Hage  
FBL Andreas Büttler  
TA Karsten Töpel (Klimaschutzmanager)  
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

 
 1. Eröffnung der Sitzung   

 
 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr. 

 
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit   
  
 Die Tagesordnung wird festgestellt. 
  



 3. Feststellung der Tagesordnung   
  

Die Niederschrift wird genehmigt. 
 

  
 4. Genehmigung der Niederschrift vom 28.09.2023 - öffentlicher Teil   
  

Die Niederschrift wird genehmigt. 
 

  
 5. Ergebnis "Quartier Jungfernbusch" Wärmeplanung (Lph1)   

SV-Nr. 21//0747 
 

Herr Peselmann (pbr Netz GmbH) stellt die Präsentation gem. 
beiliegender Ergebnisse vor.  

RM Grimpe stellte für sich fest, dass die Solarthermie keine Bedeutung 
gefunden habe. Gibt es die Möglichkeit den Parkplatz per 
Aufständerung zu nutzen? Ggf. auch die Nutzung von 
Batteriespeicher? Einen 2. Biomassekessel findet er generell sehr gut. 

Herr Peselmann (pbr Netz GmbH) sieht für einen 2. Biomassekessel 
auch gute Chancen hinsichtlich aktueller Förderungen. Den 
Batteriespeicher hält er aufgrund der derzeitigen Verbräuche u. 
Nutzungen für wenig sinnvoll. Es würden hohe Kosten für wenige 
Nutzungen entstehen. Die Solarthermie hält er ebenfalls für 
ungeeignet.  

RM Grimpe fragt, ob vielleicht ein kleiner Batteriespeicher (z.B. 50 kW) 
sinnvoll sein könnte? 

Herr Peselmann (pbr Netz GmbH) müsste dies in einer Simulation 
und Kostenberechnung überprüfen. Ggf. wäre solch ein 
Batteriespeicher sinnvoll. 

RM von Heynitz fragte wegen des Strombedarfs eines Elektrolyseurs 
für die Wasserstoffproduktion nach? Wieviel wird benötigt? 

Herr Peselmann (pbr Netz GmbH) gibt an, dass 500kWp nötig wäre. 
Ohne eine eigene Windkraftanlage ist diese Variante nicht haltbar. 

RM von Heynitz erkundigt sich nach der Statik des AquaFit? Lassen 
sich PV-Module errichten? 

Herr Peselmann (pbr Netz GmbH) verweist auf die notwendige Statik, 
die durch einen Tragwerksplaner zu ermitteln wäre. Prinzipiell sind 
Leichtmodule aber fast immer möglich. Alternativ könnte dies auch auf 
der Freifläche erfolgen, wenn der temporäre Containerkindergarten 
nicht mehr benötigt wird. 

FBL Büttler fügte noch an, dass sich die Verwaltung im Austausch mit 
der IGS (LK) befinden. Die Anlagentechnik muss ohnehin nochmals 
betrachtet werden.  

RM Borkenstein am 24.01.2024 ist die Fläche und die IGS ein 
generelles Thema.  

 
RM Burgenger bittet darum, auf auf der Freifläche keine PV zu 



errichten. 
 

  
 6. Vorstellung Energiebericht  SV-Nr. 21//0748 

 
 FBL Bütler stellt Auszüge aus dem 350-seitigen Energiebericht vor. 

Aber es fehlen auf Seiten der Energieversorger (EWE) noch zahlreiche 
Rechnungen.  
Der komplette Bericht wird voraussichtlich in der 50. KW auf der 
Homepage Stadt Schortens hochgeladen. 
 

  
 7. Anfragen und Anregungen:   
  
 7.1. RM von Heynitz bittet um die Prüfung des Einbaus einfacher 

Schließsysteme bei den Flüchtlingsunterkünften, beispielsweise in der 
Königsberger Straße. Hier wird in der kalten Jahreszeit viel Wärme 
„verschleudert“! 
 
FBL Bütler sagt eine Prüfung zu. Es handelt sich hierbei auf jeden Fall 
um eine gemeinsame Aufgabe von FB 3 und FB4, aufgrund der 
notwendigen Sensibilisierung vor Ort.   

  
 7.2. RM Borkenstein wurde die OOWV Starkregenkarte schon beschafft? 

FBL Bütler ja, wurde schon gekauft. Es finde derzeit eine Abstimmung 
wegen der Übermittlung der Daten für unser bestehendes GIS statt.   

  
  
 8. Einwohnerfragestunde   
  

Es werden keine Fragen gestellt. 
 

  
  
 

Schortens, 22.12.2023 

 
 
 
 

Ausschussvorsitzender Erster Stadtrat Protokollführer 
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